

GIORGI (de) (*Stefano-Oronzo-Vicenzo*), Agronome (Lecce, Italie, 22.2.1879 - ?). Fils d'Alexandre et de Lazzari, Raffaele; époux de Ciarlante Edvige.

Diplômé de l'École pratique d'agriculture de Lecce (Italie) et de l'École supérieure de viticulture et d'œnologie d'Avellino, De Giorgi fut chargé, de 1902 à 1904, par le Gouvernement italien de donner des conférences agricoles aux soldats de l'armée italienne.

Engagé pour trois ans comme chef de culture de 3^e classe, il s'embarqua à Anvers le 25 août 1904 pour le Congo. Après un stage au Jardin botanique d'Eala qu'il compléta à Coquilhatville, il fut envoyé dans le district des Bangala pour y diriger les plantations laticifères de Mobwasa, où il arriva le 28 avril 1905. Le 15 mai suivant, il fut adjoint au chef de poste d'Ikenge et, le 15 novembre 1906, il fut promu chef de culture de 2^e classe. Ayant été admis à prolonger son terme de service d'un an, il embarqua à Boma le 25 août 1908, pour rentrer fin de terme à Anvers le 13 septembre 1908.

Rengagé pour trois ans comme chef de culture de 2^e classe, il embarqua à Anvers pour un 2^e terme le 11 mars 1909 et il est de nouveau désigné pour le district des Bangala où il fut promu agronome de zone le 17 avril 1911 et chargé, le 20 juillet suivant, d'exercer les fonctions d'agronome de district chez les Bangala, avec résidence à Nouvelle Anvers. Fin de terme, il embarqua à Boma le 11 avril 1912 pour arriver à Anvers le 29 avril suivant. Il embarqua à Anvers le 5 octobre 1912 de nouveau pour le district des Bangala et il y fut nommé agronome de district par A.M. du 18 décembre 1914, à la date du 1 février 1914. Il revint en congé en juillet 1916.

Ayant été autorisé à continuer ses services à la Colonie pour une durée à fixer ultérieurement, il reprit la route d'Afrique pour un 4^e terme et arriva à Boma le 3 mai 1917, pour être attaché au vice-gouvernement général de la P.O. Ayant été nommé directeur de station expérimentale le 1 juillet 1917, il fut chargé de reprendre la station de Yangambi le 25 juillet de la même année. Promu inspecteur de l'agriculture le 1^{er} janvier 1919, il fut désigné pour prendre la direction de l'usine à riz de Kindu le 23 septembre de la même année. Il revint en congé le 1^{er} septembre 1920.

Il termina sa carrière congolaise par un 5^e séjour et s'embarqua, avec sa femme et ses deux filles, le 17 février 1921 pour le Katanga et arriva à Elisabethville le 6 mai 1921. Il y fut désigné pour remplir les fonctions de chef de service de l'agriculture de la Province au départ du titulaire, le 18 mai suivant. Promu agronome provincial à la date du 1^{er} janvier 1923, il fut commissionné en qualité d'inspecteur des denrées alimentaires le 19 novembre 1923. Ayant été autorisé à prolonger son terme de service, il quitta définitivement le territoire du Congo le 17 mai 1924 et il fut relevé de ses fonctions pour raisons de santé le 10 novembre 1924.

Au cours de ses divers séjours, De Giorgi recueillit une série considérable de documents botaniques dans les Bangala et au Katanga. Ses échantillons d'herbier, généralement bien choisis, étaient toujours fort bien préparés. Leur étude a donné une forte proportion de taxa nouveaux pour la Science, dont la plupart lui furent dédiés à juste titre et dont une quinzaine, portant son nom, se retrouvent dans les volumes déjà parus de la *Flore du Congo, du Rwanda et du Burundi*.

Distinctions honorifiques: Etoile de service en or à 3 raies; Chevalier de l'Ordre royal du Lion; Chevalier et Officier de l'Ordre de la Couronne.

Publications: L'Agriculture au District des Bangala (*Bull. Agr. Congo belge*, VII, 1916, p. 161-186, fig.). — Voyage agricole au district du Tanganyka-Moero (*Ibid.*, XIV, 1923, p. 469-534, fig.).

29 septembre 1971.

W. Robyns.